

PUNTOS DE SUSCRICION.
 En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 3. Fuera de la capital: en casa de los comisionados: ó directamente á la Administración: En Ultramar: D. Benito, Gonzalez Tanager, Odra Pta. 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIÓDICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.
 En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.
 Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 2 tomamos las siguientes noticias:
 Los cambios de Madrid sobre París y Londres, dice *La Tribuna* de ayer, han llegado á un punto verdaderamente ruinoso é insostenible para el comercio. En la Bolsa de ayer dinero hubo para tomar letras sobre París á ocho días vista, al tipo de 4-76 francos por peso fuerte, y siendo la par intrínseca oro por oro, de 5-20 próximamente, resulta que la diferencia es de 45 céntimos de franco, ó sea un 9-4 por 100 sobre 4-75 francos que vale el papel.

El cambio sobre Londres á 90 días fecha era á 47-50 dinero por peso fuerte. También había dinero y faltaba papel, viéndose la par intrínseca, oro por oro, de 49-48, resulta una diferencia de 1-98, ó sea 4-16 por 100 y añadiendo otros tres por intereses de los 90 días, tenemos un beneficio al papel de 7-16 por 100. Estas diferencias tan enormes se esplican por el quebranto de los billetes de banco.

El tratado sobre vías de comunicación y franquicias comerciales, que como ayer anunciábamos, ha sido ratificado ya en Lisboa, no necesita según dice un colega, de la sanción de nuestras Cortes, porque no es especial de comercio ni en él se hace cesion alguna de territorio. Regirá, por tanto, entre España y Portugal tan luego como en setiembre próximo se inaugure el ferrocarril entre Lisboa y Madrid.

Ayer llegó el vapor correo de la isla de Cuba al puerto de Vigo. El gobernador capitán general de la misma isla, con fecha 15 del pasado mes de julio, ha participado que ninguna novedad ocurría en el territorio de su mando, y que el estado de la salud pública era el ordinario en la presente estación.

CORREO DE PROVINCIAS

CÓRDOBA.—La empresa del ferrocarril desde Manzanares á Córdoba prosigue sus trabajos para poder abrir desde el 16 de agosto la seccion de Las Correderas á Vilches, á fin de que los viajeros solo tengan que atravesar en omnibus una legua hasta Correderas, y en este punto vuelvan á tomar el tren de Córdoba, Sevilla y Cádiz sin mas interrupcion. Esta única legua la empresa juzga tenerla terminada para fines del año presente.

Dice un periódico de Córdoba que es cosa resuelta la creacion de un establecimiento modelo de cria caballar en la dehesa de Moratalla, próxi-

ma á esta capital, á espensas del Estado, y bajo la direccion de la remonta de Córdoba, sin que por esto esperimente aumento de ninguna especie el presupuesto de los cuatro establecimientos de este instituto.

CÁDIZ.—El día 29 salió del puerto de Cádiz la fragata *Tetuan*, y el día 30 el vapor correo de Barcelona.

CATALUÑA.—En el mercado de Barcelona, la calma es profunda, las transacciones reducidas al consumo, y los precios, con leves escepciones siguen como en la semana anterior.
 Los algodones, sin otras ventas que pequeños picos para el consumo, á precios bien sostenidos con motivo de la mayor firmeza que avisan de las plazas reguladoras. Hoy se cotiza: Brasil, á 44 pesos sencillos; Americano, 43 á 44; Jumel, no hay de 44 á 46; Puerto Rico, 41 á 42; Motril, 43 á 44; Malta, 39, y demás clases de Levante de 30 á 38, y las de la India de 26 á 38, según ellas, por quintal contado.

GRANADA.—El presbítero señor Aguayo ha hecho el 28 de julio una solemne retractacion de todos los errores que haya podido cometer en sus escritos, prestando juramento de obediencia á la Iglesia ante el señor arzobispo de Granada. El acto de la retractacion se verificó en el salon abacial del Sacro Monte de Granada, hallándose presentes tres señores canónigos, que como testigos firmaron el acta levantada y publicada en el *Boletín eclesiástico* de aquella diócesis.

VALENCIA.—A pesar de que este año prometia poco la temporada del Caball de Valencia en concepto de los conocedores, se han llevado estos agradables chasco, pues son en reducidísimo número las alquerías y barracas que no han recibido huéspedes. Así lo dice un periódico de la ciudad del Gid.

BURGOS.—Se ha dispuesto que por el gobierno de Burgos se forme el expediente para declarar de utilidad pública el proyecto de un ferrocarril desde Valladolid á Ariza.

GALICIA.—En honor del Sr. Mendez Núñez cuya familia reside en Pontevedra, se ha dado en aquella capital un brillante baile en el Liceo casino, que estuvo muy concurrido y animado.

VALLADOLID.—Anteayer á las siete de la tarde ocurrió un hundimiento en uno de los baños de señoras, situado sobre el río Pisuerga. Se encontraba á la sazón bastante concurrido y naturalmente fué muy grande el susto de las bañistas, al sentir desplomarse el toldo y la tienda que las cobijaba. No hay que decir cuáles serían los gritos y los lamentos de las víctimas en los primeros momentos del suceso. Las personas que paseaban tranquilamente á la orilla del río, y que presen-

ciaron el desvalde de una parte del baño, y oyeron los primeros alaridos, se lanzaron inmediatamente á prestar sus auxilios, rivalizando en celo paisanos y militares, pues á una y otra clase pertenecen los que tomaron una parte activa en poner á las señoras bañistas fuera de todo riesgo, sacando á unas en sus brazos, llevándolas á otras á una caseta inmediata, cuidando especialmente de las niñas de corta edad, y animando á todas con su serenidad y sus palabras. Afortunadamente no hubo desgracia alguna, ni herida, ni confusión, ni mas contratiempo que el susto que no fué pequeño.

Recogidas las bañistas en la caseta del propietario de los baños, vestidas unas y á medio vestidas otras, porque gran parte de las ropas habían quedado flotando en las aguas, fueron trasladadas en coches á sus casas, donde celebraron que se repongan pronto de la profunda emocion que les causó tal percance.

Su causa cierta no puede señalarse, ni unos lo atribuyen á la poca seguridad del suelo en el tiempo en que se clavaron las estacas, por efecto de las avenidas, algo importantes que tuvo hace poco el Pisuerga; otros á que algunos de los machos sufrieron un golpe de un barco que se les aproximó demasiado, y en fin todo eran en la tarde de anteayer conjeturas, presunciones, y hasta risas por parte de algunos maliciosos para quienes el espectáculo no dejaba de tener sus atractivos.

Por nuestra parte y despues de lo dicho, suplicamos á la Autoridad y personas facultativas que inspeccionen constantemente no solo la situacion actual de todos los baños, sino las diversiones y bromas á que algunos se entregan en la corriente del Pisuerga, sin tener en cuenta que acaso pueden causar otra vez sustos ó desgracias irremediables. (*Cronica de Valladolid*.)

CORREO ESTRANJERO.

ITALIA.—El gabinete italiano se niega á recibir las fortalezas del Véneto de un comisario francés. Trátase de que Austria las deje en poder de las autoridades municipales que las entregarán á Víctor Manuel.

La agitacion en Italia es grandísima; se hace circular toda clase de rumores pesimistas, y hasta se anuncian movimientos revolucionarios. Los amigos de Italia esperan, sin embargo, que los italianos dem pruebas de tacto político, como lo hicieron en 1859.

Una carta de Florencia da la siguiente esplicacion de las averías sufridas en el combate de Lissa por los buques austriacos:

Es inexacto que ni el *Kaiser* ni otro buque alguno austriaco hayan dado á pique, como se dijo en partes delegadas de Florencia. Solo un vapor de la compañía *El Lloyd*, y llamado *Egipto*, acerbillado de balas, fué echado á pique por su propio capitán, que no quiso que cayese en poder del enemigo. Lo que se ha dicho del heroísmo de la tripulacion del *Paestrol*, comparándolo con la del *Vengador*, es una fábula. El *Paestrol* no fué echado á pique, sino que súbitamente hizo explosion; por lo tanto, ninguno de sus tripulantes tuvo tiempo de pronunciar frase alguna.

El ejército de Cialdini se hallaba ya á ocho kilómetros de Trento, cuando la noticia de armisticio vino á detener su arriesgada marcha por un país que desde el principio de la invasion se ha mostrado decididamente hostil á nuestro reino de Italia. La importante posicion que los italianos ocupan á tan breve distancia de Trento, va seguramente á originar nuevas complicaciones, que vendrán á aumentar las ya tan numerosas que la diplomacia mediadora está llamada á resolver.

Es ya indudable que el combate naval de Lissa fué para los italianos, mas que derrota, un verdadero desastre. Además de los dos buques, cuya pérdida han confesado los italianos, tambien fué echada á pique la cañonera con coraza *Varese*. Otros tres buques han quedado inservibles, y son el *Formidable*, el *Terrible* y otro.

Garibaldi no está tan repuesto de sus heridas como se ha dicho. No solo no puede montar á caballo, sino que tampoco puede andar. Se ve por tanto forzado á seguir las tropas en litera, lo cual no deja de ser incómodo para los movimientos de estas.

FRANCIA.—El comité de artillería de Francia ha aceptado una forma de fusiles cargados por la culata é inventados por Mr. Calot. De los varios modelos presentados es el que el comité ha juzgado mas útil y conveniente.

En vista de las anexionés que va á hacer Prusia en provecho propio, dice una carta de París que el emperador de Francia ha pedido al rey Guillermo una compensacion territorial cualquiera y que este le ha ofrecido el Luxemburgo, en cargándose de obtenerlo de Holanda.

Dice una carta de París que el gobierno de Austria y Prusia, el gobierno de Florencia, según se asegura, manifiesta pretensiones que amenazan estorbarlo todo. Se ignora á punto fijo en qué consisten esas pretensiones; solo se dice que el rey Víctor Manuel, entre otras cosas, se niega á pagar indemnizacion alguna en caso del Véneto, y reclama la cesion de todo el territorio de Trento,

NUEVE CUENTOS.

— 4 —
 POR VARIOS ESCRITORES FRANCESES.

CUENTO PRIMERO.

EL HIJO DE MALHERBE,
 POR FEDERICO THOMAS.

EN EL DIQUE REAL.

A unas cinco leguas de la Rochela, y casi á la mitad del camino de esta ciudad á Nior, en direccion á París, se encuentra una pequeña ciudad, llamada Surgéres. Ahora bien, durante el sitio de la Rochela, Surgéres tuvo el honor de servir de cuartel general al rey Luis XIII, antes de que S. M. hubiese trasportado su corte á Aytres, que estaba solo á una legua escasa de las trincheras del sitio.
 Hacia esta época precisamente, y en el barrio que confinaba con el campamento francés, se no-

tenia una cabeza muy espesiva, sombreada por blancos cabellos, porque aun no se habia establecido la moda de sustituir con pelucas los cabellos naturales. Parecia que la reflexion habia marcado en su frente las arrugas del pensamiento, y en sus ojos grises centelleaba aun la imaginacion de un alma jóven y entusiasta. Sabemos, por otra parte, la edad precisa de aquel hombre; pero sus setenta y tres años eran para él mas ligeros que cincuenta lo son para otros; llevábalos con aire marcial y firme continente, lo cual no era raro en un tiempo en que todos habian sido algo soldados.

El anciano, tan pronto como hubo puesto el pie en tierra, se volvió como si buscase á alguien.
 —¿Dónde está el bribon de mi lacayo? murmuró tartamudeando, y á pesar de una muy marcada imperfeccion de lengua; despues comenzó repetidamente sus conatos, y por fin gritó distintamente:

—¡Ehl! ¡Soudrille! ¡Soudrille!

—¡Diablo! ¡tiene un lacayo! pensó el posadero, doblando sus atenciones: despues en voz alta, y con un aire de los mas obsequiosos: sonen en el dique.

—Vuestro criado llegará pronto, sin duda, le dijo; pero en tanto procuraré reemplazarle lo mejor que me sea posible; tened esta seguridad, mi noble caballero.

—Noble caballero, gruñó el viejo con mal humor. ¿Dónde habeis aprendido ese modo de ha-

blar? vuestro noble es supérfluo, porque si soy caballero no soy noble.

—Muy bien dicho, respondió sin desconcertarse el posadero, y se echó á reír como si hubiera tomado por una alegre familiaridad el sifón de su huésped.

Y en verdad que Coquelinotte tenia razon en su escusa, porque apenas el anciano y él hubieron dado algunos pasos hacia la posada, dos pobres, que aparecieron por allí, asediaron al recién llegado, gritándole con tono lastimero:

—¡Noble caballero! ¡una limosna por Dios!

—El anciano, viéndose hostigado por los dos mendigos, registró sus bolsillos y les arrojó algunas monedas, masticando algunas palabras de despecto.

—Gracias, mi noble señor, rezaremos á Dios por vos.

Al oír esta promesa el anciano se detuvo bruscamente.

—Os eximo de rogar á Dios por mí, dijo á los mendigos; porque, puesto que os deja en tan mal estado en este mundo, no creo que tengais mucho crédito en el otro.

El posadero volvió á reírse de esta originalidad. Pero sin prestar atencion á este cumplimiento, dijo el anciano:

—¿Sois, en efecto, Eustaquio Cequelinotte?
 —Para servirlos, caballero.
 —¿Es este el Dique real? insistió el viajero.

como á cuenta del Tirol, con respecto al cual el reino de Italia hace sus reservas.

—La salida repentina de la escuadra francesa del puerto de Tolon habia sido causa de muchos comentarios. El *Moniteur* explica el objeto de este viaje diciendo que es continuar los ejercicios de tiro y las evoluciones en la rada de Hyeres y en el golfo Juan, yendo en seguida á Ajaccio, donde permanecerá durante las fiestas del 15 de agosto.

—Afirmó el corresponsal del *Times* en París que la celebracion de los preliminares de paz se debe á una enérgica carta de Napoleon III á los soberanos de Prusia y de Italia, en que daba á entender á ambos que su paciencia como la de Europa estaba ya fatigada ante la ambicion creciente de ambas naciones, y que si insistian en pretensiones imposibles, la Francia sabia cuál era la conducta que debia observar.

ESTADOS-UNIDOS.—Segun dice un periódico extranjero, continúa el exterminio de los indios en el territorio de los Estados-Unidos. Las víctimas de esa persecucion cruel son ahora los apaches de Arizona.

ALEMANIA.—El rey Guillermo, á quien la *Gaceta* de Berlín llama «el soberano de la primera potencia de Europa», continúa alojado en el Castillo de Nikolsburgo, donde se ha firmado el armisticio, y ocupa las mismas habitaciones que en dicho castillo ocupó el emperador Napoleon I, despues de la batalla de Austerlitz el 9 de diciembre de 1805.

Entre la situacion de uno y otro soberano hay cierta analogia que no carece de grandeza ni de trascendencia.

El monarca prusiano, despues de la batalla de Sudowa, puede hablar como Napoleon despues de la de Austerlitz, y, como él, hacer y deshacer reinos.

Así, al presentarse el duque de Sajonia-Coburgo al rey Guillermo en el gran salon del castillo y en medio de sus guardias, este le ha dado la seguridad de que su territorio seria aumentado.

Un aumento igual de territorio ha sido prometido al duque de Oldemburgo, á quien el rey Guillermo ha dicho: «No saldreis mal librado, ya que habeis reconocido la mision histórica de la Prusia.»

—La suerte de los príncipes desposeidos por Prusia se determinará, segun escriben de París, por un acuerdo directo, entre dichos príncipes y el rey de Prusia.

—El *Memorial diplomático* asegura que la confederacion del Sur en Alemania estará dirigida y presidida por Austria.

—Las negociaciones para la paz han estado seriamente comprometidas en la conferencia del día 24. Por un momento la corte de Viena ha estado á punto de llamar á sus dos representantes. La causa fué las pretensiones del representante de Italia, Mr. Barral, sobre el Tirol.

—Ya son conocidos dos puntos importantes de los preliminares de la paz ajustados entre Austria y Prusia. Es el primero que el reino de Sajonia quedará íntegro, y el segundo que Prusia queda libre para anexionarse en todo ó en parte Hannover y la Hesse electoral.

Créese segura la anexion de ambos Estados.

—Cartas de Viena dicen que reina grande agitacion en aquella ciudad. Tambien están muy alarmados los ánimos en Hungría y se asegura que el temor de un movimiento revolucionario en Austria ha influido mucho en el ánimo del rey de Prusia para que se muestre mas conciliador respecto al pago de los gastos de la guerra.

INGLATERRA.—El 30 por la tarde se verificó un gran meeting popular en Lóndres en favor de la reforma. El lugar de la reunion fué Agricultural-hall Islington. Asistieron á él numerosas diputaciones procedentes de todos los puntos de la ciudad de Lóndres. Presidió el meeting Mr. Beales. Mr. Steard Mill, miembro del Parlamento, estaba entre los concurrentes. Se adoptaron diversas resoluciones. En una de ellas se censura la conducta del gobierno por haber impedido el meeting en Hyde Park. En otra se determina que se presente una peticion al Parlamento, para que se haga una investigacion sobre la conducta de Sir Ricardo Mayne y de la policia que estaba en Hyde Park. Se han pronunciado muchos discursos. En todos se niega y protesta contra la asercion de que al pueblo sea indiferente la reforma electoral, y se insiste para que se haga una informacion acerca de la conducta de los agentes de policia. Ni por un momento se ha turbado el orden.

—El *Morning-Star* del 30 dice que el gobierno inglés habia tomado precauciones militares en vista del meeting que debia verificarse aquella tarde. El regimiento número 14 de húsares habia sido llamado de Honnlow y estacionándose en Buckingham. Se esperaba la artilleria. Todas las tropas del campamento de Aldershot han recibido orden de estar dispuestas para la primera orden.

—El ministro de negocios extranjeros inglés ha manifestado en el Parlamento que á consecuencia de los sucesos ocurridos en Alemania, es imposible considerar la nueva confederacion germánica del mismo modo que la que habia antes del principio de la guerra.

—Por el cable eléctrico han mediado entusiasmadas felicitaciones entre la reina de Inglaterra y el presidente de los Estados-Unidos de América.

—Dice *La Epoca*: «Se nos escribe de Inglaterra que en algunos de sus puertos se habia notado cierta animacion de parte de los agentes chilenos con el fin de hacer alguna adquisicion de buques para armarlos en corso. Los designados eran objeto de una vigilancia especial.»

PORTUGAL.—Los reyes de Portugal presentarán las maniobras del campo de instruccion que se está formando, y al efecto residirán una temporada en una tienda de campaña que ya se ha mandado construir.

DINAMARCA.—El rey de Dinamarca va á Suecia para hacer una visita al monarca de esta nacion.

PERÚ.—El ministro de Hacienda del Perú, señor Pando, y el administrador de las islas Chinchas han efectuado un reconocimiento y una liquidacion, de cuyas operaciones resulta que con los productos que pueden obtener este año del gua-

no, han de pagar 6 millones que deben por sus empréstitos á distintos paises extranjeros, y aun ha de resultarles un sobrante de 14 millones.

PRUSIA.—El rey Guillermo de Prusia profesa singular estimacion y respeto al rey Juan de Sajonia, á cuya particular circunstancia ha debido este reino su salvacion. Bismark se empeña con la mayor tenacidad en desmembrar el territorio sajón; pero Federico Guillermo ha mantenido firmemente su opinion contra la de su favorito, que ha tenido tambien contra sí la influencia de la reina viuda de Prusia, Isabel de Baviera, esposa que fué del difunto rey Federico Guillermo IV, hermano mayor del actual rey.

—Una carta de Berlín dice que el gran ducado de Baden va á recibir aumentos territoriales y que el gran duque será elevado á la dignidad de rey. La misma carta añade que cuando toda Alemania esté reorganizada, el rey de Prusia tomará el título de emperador de la Alemania del Norte.

—Conforme á los términos del armisticio ajustado entre Prusia y Austria, las tropas prusianas van á evacuar la baja Austria y la frontera de Hungría. La línea de demarcacion empezará en Eger y pasará por Praga, Tabor, Brunn, Napagedl, terminando en Oderberg.

AMÉRICA DEL SUR.—Las últimas noticias de la América del Sur dicen que se esperaba una revolucion en Bogotá. Se habian formado grandes grupos y circulaban patrullas armadas por las calles.

TURQUÍA.—El gobierno otomano continúa tomando las medidas necesarias para establecer en Monastir un campamento de observacion, bajo el mando de Abdul Kerim. Han salido para Albania oficiales para ocuparse del alojamiento de las tropas y de todos los demás detalles relativos al campamento.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Berlin 29.—La *Gaceta Nacional* y otros periódicos dicen que las adquisiciones que hará la Prusia y que están estipuladas en los preliminares de paz, son: los ducados del Elba, el de Nassau, la Hesse Electoral y quizás la parte superior de Francfort.

La Sajonia conserva su frontera, pero toma con respecto á la Prusia la misma posicion que se quería dar al ducado del Elba en una de las condiciones de la estipulacion del mes de febrero.

Florenca 31.—El rey ha llegado á Rovigo, donde fué recibido con entusiasmo.

El periódico *La Italia* afirma que las negociaciones de paz tendrán lugar en Praga, y abriga la creencia de que la paz estará firmada antes del 15 de agosto.

Nueva-York 29 (por la via del telégrafo trasatlántico).—El Congreso ha sido prorogado.

Precio de algodón, 36.

París 1.—Rusia ha hecho indicaciones muy transparentes sobre los cambios territoriales proyectados en Alemania. Los esfuerzos diplomáticos de la Francia se estrellan ante las exigencias, cada vez mayores, de Prusia é Italia. En los círculos íntimos se asegura que el emperador se ha dirigido á los gobiernos de Inglaterra y de Rusia solicitando su eficaz concurso para el arreglo de las cuestiones alemanas.

Hay la seguridad de obtener de Inglaterra una respuesta favorable.

París 1.—El príncipe Napoleon, de regreso de

Italia, sale para Vichy con M. Nigra, embajador de Italia en Prusia.

Nueva-York 1.—El ministro del Interior ha presentado su dimision.

Viena 1.—El general Klapka, que tendia á invadir la Hungría, ha experimentado ya un fracaso en su tentativa.

Nueva-York 1. (por el cable trasatlántico).—La suspension de las sesiones del Congreso ha tenido su origen en las graves disidencias que habian ocurrido entre la Cámara y el presidente Johnson. Por la misma causa ha presentado su dimision el ministro del Interior.

París 1.—Las últimas noticias del Perú dicen que Castilla se hallaba á la cabeza de una revolucion contra el dictador Prado.

El príncipe Napoleon ha llegado á Vichy. Se atribuye al emperador de Rusia la firme resolucion de proponer la celebracion de un Congreso, al que asistirian para resolver las cuestiones pendientes en Alemania todas las potencias que firmaron los tratados de Viena.

Hay motivos para creer que el bello ideal de la Prusia es anexionarse Hannover, Hesse-Electoral, Hesse-Darmstadt, Nassau y Francfort, idea que va ganando terreno en las grandes potencias.

Francfort 1.—Reducida á 15 millones la contribucion impuesta por el gobierno prusiano, se procederá inmediatamente á su recaudacion.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 4 DE AGOSTO.

Nuestro apreciable colega de Sevilla *La Andalucía* publica un bien escrito artículo sobre la cuestion sanitaria y termina incitando á sus colegas de provincia á fin de que esciten el celo de las Juntas de Sanidad en el sentido de las ideas que espone. De ningun modo podemos complacerle mejor, contribuyendo á la par á su patriótico propósito, que trasladando íntegras á nuestras columnas sus atinadas consideraciones, cuya aplicacion mas inmediata se refiere á las provincias litorales. Dignas son de tenerse muy en cuenta las observaciones de nuestro colega para prevenir en tiempo oportuno un mal de funestísimas consecuencias; y nosotros que tenemos por hoy la certidumbre de que nuestras autoridades no omiten ninguno de los medios que las leyes prescriben para poner á cubierto á nuestro puerto de eventualidades terribles, esperamos tambien que allí donde la ley no alcance por no ser posible que esta descienda á todos los casos, adoptarán las medidas que aconseja la prudencia, aprovechando las lecciones que una triste esperiencia ha suministrado.

Tambien los particulares en mayor ó menor esfera pueden contribuir á la conservacion de la salubridad pública, y á todos recomendamos igualmente el artículo de nuestro colega que dice así:

—No teneis que hacer mas que levantar la cabeza, replicó Coquelinotte henchido de orgullo, señalando á su muestra; se necesitaria ser ciego para no reconocer el famoso dique; hasta hay quien habiendo visto mi dique, no ha querido ver el otro.

—Lo creo, observó el anciano con una sonrisa burlesca.

Este lo creo, equivalia á lo siguiente: «Pardiez, la muestra de la posada les ha hecho huir del dique del cardenal.»

Pero Coquelinotte tomó la cosa por cumplimiento lisonjero, y respondió:

—¡Oh, Dios mió, caballero, no hay necesidad de molestarse. ¡Mirad! es absolutamente como si viérais el dique que acaban de terminar. Solamente que este es mas pequeño, pero es mejor que el otro, mi Océano está mas agitado. Para un hombre que no lo tiene por oficio, eso podia estar peor pintado, ¿es verdad? ¡Porque yo soy quien ha hecho eso!... yo solo, y sin consejos de nadie.

—¡Eh! yo no me ocupo ni de vuestro dique ni de la muestra, exclamó el anciano contrariado por la charla de su huésped. Escuchadme: espero en vuestra casa á un capitán, al comandante de la compania de Efflat.

—¡Oh! le conozco, caballero, porque mi propio hijo es ranchero en esa compania. El capitán se llama M. Honorato de Bueil.

—Por qué nombre el caballero de Racan, añá-

—¡Aquí está!

Coquelinotte, en aquel momento, con un pico de su delantal suspendido á la cintura, estendia los mortales restos de un carnero sobre los ardientes hornillos de una sala baja; operacion que no le impedia tener la vista al acecho de lo que pasaba en la calle.

Apenas el digno posadero se hubo apercibido del gesto del caminante, dejó plantada su faena, llamó á sus criados, y como ninguno se presentaba, arrojó su delantal sobre una silla, y se paró á desempeñar por sí mismo el oficio de loausentes. En clase de gentes de á caballo, Coquelinotte no estaba acostumbrado á recibir mas que militares, parroquianos muy dudosos, con los que ganaba poco, cuando no lo perdía todo. Así marchó espontáneamente y con apresuramiento al encuentro del viajero, que felizmente no era en aquella ocasion un soldado. Su traje negro, severo, indicaba mas bien á un hombre de ley ó á un hacendista.

El posadero desembarazó á su nuevo huésped de una amplia capa que le cubria, y le tuvo el estribo para ayudarle á bajar; despues entregó la brida en manos de un mozo de cuadra que habia llegado por fin, y el caminante apoyándose en el brazo del posadero, se dirigió á la mansion hospitalaria.

El nuevo inquilino de Coquelinotte era un anciano de aspecto imponente, y hermosa estatura;

taba en Surgères una posada de fecha reciente, que ostentaba como divisa: *Al Dique real*. Este era un homenaje que el posadero, Eustaquio Coquelinotte, rendia al génio del cardenal Richelieu, quien, á imitacion de Alejandro delante de Tiro, construia aquel famoso dique para cerrar á los ingleses el puerto de la Rochela, presentándolo como un obstáculo al mar, en un espacio de setecientas cuarenta y siete toesas, desde el fuerte Luis hasta el fuerte de Coreilles.

El mismo Coquelinotte era quien habia representado en la muestra de su posada el inmenso trabajo del gran Richelieu; pero el inesperado posadero habia hecho mas bien que una pintura un plato de su oficio. Asemejábase á un plato de ternera mechada con salsa de acederas: la ternera era el dique, y la salsa figuraba el irriado Océano; pero en verdad que nadie lo hubiera adivinado, si el aficionado pintor no cuidara de prevenir cualquier equívoco, por medio de esta leyenda, escrita con rojos caracteres: *Al Dique real. Coquelinotte hospeda á pié y á caballo.*

Ahora bien; durante el memorable sitio de que hace poco hablábamos, en un día que podia ser perfectamente uno de los últimos del florido mes de abril, un caballero cubierto de polvo se detuvo delante de la posada del *Dique*: despues de haber consultado un papel que sacó de su bolsillo, y contemplado atentamente la muestra, aquel hombre dijo en voz baja:

La cuestion sanitaria.

Segun las últimas correspondencias, el cólera comienza á decrecer en Francia, si bien todavia se hacen notar sus estragos en Marsella, Amiens y en algunos otros puntos. Al mismo tiempo se estiende por Alemania y tambien vuelve á recrudescer en las costas de Inglaterra.

España, por su posicion topográfica, por ser sus puertos muy frecuentados de buques procedentes de los paises invadidos, por el atraso en que se encuentra respecto á medidas y prácticas higiénicas, debe mirar con gran interés y discrecion la cuestion sanitaria. En otros pueblos esas tremendas crisis, que dan por resultado la desaparicion de algunos millares de individuos, pasan desapercibidas; entre nosotros, por las condiciones de nuestro carácter, por la perturbacion que llevan al terreno económico y administrativo, dejan hondas y dolorosas huellas.

Si estas premisas son exactas, no estranará el público que *La Andalucía*, ahora como otras veces, aborde de frente el problema en cuestion para decir sobre él lo que sus deberes y su patriotismo le aconsejan. En época no muy lejana, por no haberse seguido sus consejos, se tocaron graves inconvenientes, y no fué por cierto la falta de diligencia la que predominó en los redactores de *La Andalucía* cuando vieron que el azote era inevitable y que las autoridades no hacian todo aquello que era debido para amenguar sus terribles efectos.

Hoy, en la expectativa de una nueva calamidad, nos colocamos en la actitud de siempre. Hemos de decir cuanto se nos alcance con el propósito de conjurar la tempestad; hemos de insistir en el tema cuanto sea necesario, y *sin esperar ni apeteer recompensa oficial de ningun género*, pues ya es público lo que estas recompensas significan y cómo se otorgan, haremos cuanto nos sea posible para merecer las simpatías de nuestros conciudadanos.

Si, como queda dicho, la administracion está en el caso de mirar la cuestion sanitaria con gran interés, sube de punto esta obligacion, si se tiene en cuenta que de algun tiempo á esta parte el mundo científico se viene mostrando favorable á la doctrina médica que declara contagioso al cólera. Acabamos de leer en *El Diario de los Debates* un importantísimo artículo, escrito por un hombre ilustre, tan distinguido en las ciencias médicas como en las filosóficas y morales, Mr. Littré. Pues bien, en este trabajo, que no por ser de cortas dimensiones es menos interesante, su autor declara resueltamente que el cólera es contagioso, que así lo tiene demostrado la esperiencia y al efecto cita entre muchos casos el de la Grecia, que se libertó el año anterior de tan terrible azote con solo ejercer una rigurosa vigilancia en sus costas á fin de evitar el contacto con buques procedentes de puertos apestados. Tambien recuerda en apoyo de su opinion la circunstancia esencialísima de que nunca se presenta el cólera en Europa sin que antes aparezca en Asia, lo cual afirma su transmigracion, contagio y propagacion.

Mr. Littré, que cree eficacisimas las cuarentenas marítimas, halla mas difíciles y menos eficaces las interiores; pero que no por esto deben abandonarse del todo, ni tampoco entregarlas al capricho de los pueblos y de los individuos. En este punto como en el otro, tenemos la satisfaccion de que el ilustre publicista francés discurre como nosotros, ó mejor dicho, que las opiniones que emitimos en el año anterior sobre estos extremos hayan recibido la confirmacion de una persona tan autorizada como aquella á quien nos referimos.

El aislamiento de los primeros invadidos, sin que les falte por supuesto los recursos de la ciencia y los auxilios benéficos, las precauciones higiénicas en todas sus clases, los socorros filantrópicos, la policia sanitaria, son medidas que se recomiendan por sí solas para tan terribles circunstancias.

Pero como espediente preventivo, las cuarentenas nos parecen el mas eficaz. Génova acaba de decretar quince dias de observacion á los buques de Marsella; Italia entera cierra sus puertos á las procedencias del litoral francés en el Mediterráneo. ¿Y qué hace España? ¿Hrá ahora lo mismo que en 1865? En junio de aquel año existía el cólera en Marsella: á fines de julio, al-

guno de nosotros, procedente de esta ciudad, llegaba á Barcelona, y cuando dejaba tras si la epidemia con todos sus horrores, vió con asombro que en la capital de Cataluña se admitia su buque á libre plática sin precaucion de ningun género.

Un dia llegó en que Barcelona recogió los efectos de este abandono, como mas tarde lo recogieron otras muchas capitales. ¿Pasará ahora lo mismo? ¿Basta con lo hecho por el gobierno para dejar á cubierto los altos intereses que le están encomendados? Recuerdese la activa correspondencia que existe entre Barcelona, Alicante, Valencia y Marsella, y dígasenos, si á impedir la indiferencia de otras veces, no tendremos derecho á alarmarnos y á pedir á la Junta de Sanidad del litoral imponga á las procedencias francesas los dias de observacion, ó mejor dicho, las cuarentenas que exige nuestra seguridad.

Lo mismo decimos de las procedencias de Inglaterra. El cólera hace estragos en Liverpool, Lóndres y en otros puntos. Que no olviden esto Bilbao, la Coruña, Santander, Vigo y Cádiz; que no lo olviden, pues se acerca el otoño, que es la estacion mas favorable para el desarrollo de los miasmas morbosos, y si con tiempo no se acude á los medios legítimos para combatir la invasion, despues habrá que derramar muchas lágrimas.

VARIEDADES.

CASTRO-URDIALES

Y LOS BAÑOS DEL PRÍNCIPE ALFONSO.

(Conclusion.)

Uno de los establecimientos que en Castro-Urdiales llaman hoy mas la atencion, son los elegantes y cómodos Baños del Príncipe Alfonso, contruidos y montados por el mismo orden que los de *Napoleon* en Biarritz. Ellos son el punto de reunion de una sociedad escogida, en donde está representada la aristocracia española, la política con algunos senadores, diputados y periodistas, la literatura y las artes, el comercio, la propiedad y la industria, y en fin, todas las clases que disfrutan alguna comodidad y que tienen la dicha de poder dar tregua á sus negocios de la corte y de las grandes poblaciones, huyendo de los rigores de la canícula en busca de una deliciosa temperatura, que nunca escede en estas playas de 24 grados.

Quisiéramos hacer una minuciosa reseña del referido establecimiento; quisiéramos ser eco de los elogios que merece de todos cuantos en él se bañan, no solo por el lujo y por las comodidades que ofrece, sino tambien por el distinguido servicio que en él se presta á todos los bañistas; pero circunstancias muy especiales, que tal vez se juzgarian interesadas, nos impiden cumplir con este deber de cronistas, y nos limitaremos á reproducir la que con absoluta imparcialidad publicaron algunos periódicos de la corte cuando dichos baños se inauguraron en el verano último. Hé aquí su contenido:

Descripcion de los baños.

Es un esbelto pabellon construido sobre un maeizo muelle á la misma orilla del mar, de 104 pies de fachada, que comprende 24 cuartos independientes, con espaciosas escaleras para bajar á una playa grandiosa, de limpiás y azuladas aguas que, impelidas por la ola, se agitan espumantes sobre un fondo tapizado de menuda arena, que hace innecesario todo género de calzado. Su estension es tan espaciosas y su declive tan imperceptible, que en ninguna circunstancia ofrece el menor peligro, ni aun para los niños de corta edad, pudiendo recibirse los baños de ola al pié de las escaleras, y en las plea mares á la misma puerta de las habitaciones.

Esto no obstante, para prevenir cualquiera incidente imprevisto, el establecimiento tiene á su servicio suficiente número de entendidos y prácticos bañeros y bañeras para cuantos quieran emplearlos, dando así mayor confianza á los bañistas, y aliviando de toda clase de cuidados á los que tengan que bañar niños ó personas delicadas.

Dentro de dicho establecimiento hay un *Salon de descanso*, no solo para los que se bañen, sino tambien para los individuos de su familia que solo lleven el objeto de acompañarlos: tambien hay un *Gabinete de lectura* y un *Restaurant*, y las señoras encuentran para su servicio esclusivo un elegante *Tocador*, provisto de todo lo necesario y amueblado con un esquisito gusto.

Respecto á los baños nada mas queremos decir: son los primeros de su clase que se han construido y existen en nuestras playas, y tenemos la seguridad de que en lo sucesivo Castro-Urdiales

será el *Biarritz español* y el punto de cita veraniega, al cual concurrirán lo mismo la alta aristocracia que las demás clases de la sociedad, porque allí encontrarán todas las comodidades y la economía que en ningun otro del litoral cantábrico.

Paisajes y diversiones.

Por lo que hace á la poblacion, puede tambien asegurarse que no hay en toda la costa otra que ofrezca á los bañistas ni mas distracciones ni mas comodidades. Aparte de su suave temperatura, de sus pintorescos alrededores, de sus magníficas huertas y de sus frondosos valles, que convidan á frecuentes giras, Castro-Urdiales tiene un hermoso teatro, en el cual actuan durante el verano muy buenas compañías de declamacion ó zarzuela, alternando con estas funciones los fantásticos bailes campestres costeados por el ayuntamiento, que se celebran cada tercer dia con gran concurrencia, bajo la techumbre de odoríficas acacias y de frondosos castaños de Indias, á la brillante luz de centenares de faroles de varios colores. Con semejantes atractivos puede muy bien decirse que los bañistas de la playa de Castro pasan la temporada en una completa romería.

Itinerario.

El viaje á Castro-Urdiales desde Madrid se hace en esta forma: se sale á las ocho y media de la noche de la estacion del Norte en ferrocarril hasta Bilbao, adonde se llega entre cuatro y cinco de la tarde del siguiente dia; tres ó cuatro diligencias combinadas con la llegada del tren, y sin mas detencion que la precisa para el trasbordo de los equipajes, recogen á los viajeros y llegan á Castro-Urdiales entre ocho y nueve de la misma tarde. Tambien puede descansar en Bilbao, haciendo el viaje á las siete de la mañana siguiente, bien en las diligencias que salen á esta hora, ó ya en los magníficos vapores de la carrera de Santander, que hacen escala en el puerto de Castro-Urdiales, cuya corta travesía de hora y media, poco mas ó menos, es en extremo segura y deliciosa.

El coste del viaje desde Madrid á Castro, con inclusion del de la diligencia, es en primera clase 266 reales, en segunda 205 y en tercera 126.

La reseña que dejamos copiada, y que sobre el terreno hemos encontrado exactísima, nos ahorra el trabajo de hacer mas difuso este artículo; sin embargo, deber nuestro es dirigir algunas advertencias á los viajeros acerca de las innovaciones que han ocurrido desde el año anterior.

De Madrid á Bilbao sale tambien un tren *expres* á las tres y media de la tarde, con solo coches de primera, y con él están combinadas las diligencias de Castro para recoger á los viajeros despues de tres ó cuatro horas de descanso.

En el dia puede tambien hacerse el viaje directo por Santander, pues abierta ya toda la via férrea hasta esta ciudad, y establecidas diligencias por la nueva carretera de la costa en comunicacion con Castro y Bilbao, es un viaje cómodo y arreglado. De él se utilizarán generalmente las muchas familias que, antes que los baños de mar, tienen que tomar los sulfurosos y termales, que tanto abundan en la Montaña, y cuyo viaje no hacian otros años, ó por temor de embarcarse, ó por las dificultades que ofrecia la falta de caminos.

Hospedajes.

A muy corta distancia de la playa de Castro-Urdiales, y como de un extremo á otro de la Puerta del Sol en Madrid, acaba de construirse y abrirse al público una grandiosa fonda titulada *Quinta del Carmen*, lujosamente amueblada, con café, billares y gabinete de lectura, y con espaciosas habitaciones para 150 huéspedes. Hemos tenido ocasion de observar que el trato que en ella se da á los bañistas es excelente, sin que nadie pueda echar de menos el de las mejores de la corte, y sin embargo, sus precios son tan económicos y arreglados, que de seguro no se encontrarán en ningun otro punto de la costa. Siga, pues, el fondista el buen camino que ha adoptado en su nueva especulacion, y es bien seguro que conseguirá tener siempre lleno el establecimiento. Dentro de la poblacion hay tambien muchas casas de huéspedes, las cuales van mejorando y arreglando sus precios á medida que llega la competencia, de la cual nos utilizamos los viajeros, que hasta cierto punto no dejamos de ser exigentes.

Desde la poblacion á la playa apenas se tardarán cinco minutos, y se va por un frondoso paseo cubierto de árboles, donde no penetra un rayo de sol; por manera, que con el auxilio que luego prestan los Baños del Príncipe Alfonso, con sus frescos y espaciosos corredores, los que á ellos concurrán se precaven y libran de las insolaciones que tanto molestan en ciertas horas del dia á los que permanecen al aire libre, haciendo muchas veces ineficaces los buenos efectos del baño.

Hemos espuesto ya todo cuanto al viajero pue-

da interesar; hemos demostrado que Castro-Urdiales, con su delicioso paisaje, con su suave temperatura, con su grandiosa playa, sin rival en toda la costa; con su elegante casa de baños, que puede competir con las mejoras del extranjero, con su excelente y bien servida fonda, y con sus comodidades y diversiones, es el primer puerto de baños en toda la costa de Cantabria, que como tal se le da en el dia la preferencia; y añadiremos, por conclusion, que á pocos esfuerzos que se hagan, se conseguirá muy pronto que nuestra aristocracia y nuestros hombres de dinero adquieran el buen gusto de no ir á país extranjero en busca de unas playas y de una temperatura que tan fácilmente pueden encontrar con ventajas á pocas horas de la corte.

Julio de 1866.

ERNESTO GARCÍA LADEVESE.

Post Scriptum. Al remitir á usted, mi querido director, este artículo, he sabido que el señor Muro, distinguido jurisconsulto de Valladolid, ha firmado la escritura de adquisicion de dos lotes de la magnífica huerta titulada *de Murga*, separada de los Baños del Príncipe Alfonso por el camino-paseo que dirige á la playa. Es un acontecimiento importante para Castro-Urdiales, porque en dicho terreno se trataba de construir un barrio de casas de campo, y el hecho se ha consumado, porque el señor Muro principiará las obras de la suya dentro de pocos dias: á ella seguirán otras proyectadas por varios capitalistas de la corte, y seguramente el esto próximo encontraremos esto convertido en una aristocrática poblacion de verano, que redoblará la gran nombradía que tan justamente ha adquirido la encantadora playa de Castro-Urdiales.

GACETILLAS.

Y siguen pintándose.—*Quousque tandem*..... hasta cuándo mis paisanas han de seguir con esa abominable moda que tanto ultraja á la naturaleza? ¿Tan poca fé tienen las morenas en sus encantos que juzgan preferible ocultarlos bajo una espesa capa de albayalde? ¡Ira de Dios, y qué poco favor se hacen las aludidas!

¡Adios!—Al fin vas á partir: ya de tu acento No sentiré la mágica dulzura, Ni veré de tus ojos la luz pura Que el corazon inunda de contento. Pero, á tu imágen fiel, mi pensamiento Vivirá con tu cándida hermosura, Y el don te enviaré de mi ternura Entre las alas del sonoro viento.

Quando en tranquila noche, las estrellas El cielo esmalten y su faz nevada Pura ostente la luna en medio de ellas. Contéplala, bien mio, y apiadada Te contará las lúgubres querellas Que el alma le confía enamorada.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Bergantin-goleta *Petra*, de 94 ts., cap. D. J. Ugarte, de la Habana con 100 cajas azúcar á don I. Aguirre Toca: 80 id. id. á D. M. G. Corral: 100 pipas aguadiente á los señores Perez y García: 30 cajas azúcar y otros á D. L. Calahorra: dulce, tabacos y otros para varios.

Vapor *Pelayo*, de 47 ts., cap. D. R. Goicoechea, de Bilbao con 53 bultos sebo á los señores Pereda, Ibarrola y compañía: 10 atados hierro en chapas á D. C. Jado: vino y otros efectos para varios. Se ha despachado para Bilbao.

BUQUES DESPACHADOS.

Lanchon *Clara*, de 12 ts., cap. D. J. Ruiz, para Castro con azúcar, jabon y otros efectos.

Corbeta *Ana*, de 405 ts., cap. C. J. Uribe, para la Habana con 3,685 barriles mayores, 457 sacos harina y 2,050 bultos bujías, jabon y otros.

Bergantin *Pepa*, de 107 ts., cap. D. S. Gonzalez, para id. con 1,074 barriles mayores y 180 sacos harina.

CAMBIO DE HOY.

Sin operaciones.

D. JULIAN PEREZ CUEVAS

ha fallecido.

Su madre, hermanos, tíos, parientes y amigos, saplican á las personas que por olvido involuntario no reciban papeleta, se sirvan encomendarle á Dios y asistir á sus funerales que se celebrarán en la iglesia de San Francisco el lunes y martes 6 y 7 del corriente, á las 9 1/2 de sus mañanas, á cuyo favor vivirán reconocidos.

El duelo despide el 2.º dia en la iglesia.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferro-carril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 8 de Julio de 1866.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferro-carril del Norte.

PRECIOS.			Tren n.º 1.			Tren n.º 3.			Tren n.º 5.			PRECIOS.			Tren n.º 2.			Tren n.º 4.			Tren n.º 6.				
Clases.			Estaciones.			Clases.			Estaciones.			Clases.			Estaciones.			Clases.			Estaciones.				
1.ª	2.ª	3.ª	1.ª	2.ª	3.ª	1.ª	2.ª	3.ª	1.ª	2.ª	3.ª	1.ª	2.ª	3.ª	1.ª	2.ª	3.ª	1.ª	2.ª	3.ª	1.ª	2.ª	3.ª		
10	7	5	Santander	6	4	3	10	7	5	10	7	5	10	7	5	Santander	6	4	3	10	7	5	10	7	5
10	7	5	Boc.	6	4	3	10	7	5	10	7	5	10	7	5	Santander	6	4	3	10	7	5	10	7	5
10	7	5	Guarnizo	6	4	3	10	7	5	10	7	5	10	7	5	Santander	6	4	3	10	7	5	10	7	5
10	7	5	Reboreda	6	4	3	10	7	5	10	7	5	10	7	5	Santander	6	4	3	10	7	5	10	7	5
10	7	5	Torrevelilla	6	4	3	10	7	5	10	7	5	10	7	5	Santander	6	4	3	10	7	5	10	7	5
10	7	5	Las Chidas	6	4	3	10	7	5	10	7	5	10	7	5	Santander	6	4	3	10	7	5	10	7	5
10	7	5	Los Corrales	6	4	3	10	7	5	10	7	5	10	7	5	Santander	6	4	3	10	7	5	10	7	5
10	7	5	Las Fraguas	6	4	3	10	7	5	10	7	5	10	7	5	Santander	6	4	3	10	7	5	10	7	5
10	7	5	Santa Cruz	6	4	3	10	7	5	10	7	5	10	7	5	Santander	6	4	3	10	7	5	10	7	5
10	7	5	Portofino	6	4	3	10	7	5	10	7	5	10	7	5	Santander	6	4	3	10	7	5	10	7	5
10	7	5	Bárzana	6	4	3	10	7	5	10	7	5	10	7	5	Santander	6	4	3	10	7	5	10	7	5
10	7	5	Pesquera (ap.)	6	4	3	10	7	5	10	7	5	10	7	5	Santander	6	4	3	10	7	5	10	7	5
10	7	5	Santurde	6	4	3	10	7	5	10	7	5	10	7	5	Santander	6	4	3	10	7	5	10	7	5
10	7	5	Reinosa	6	4	3	10	7	5	10	7	5	10	7	5	Santander	6	4	3	10	7	5	10	7	5
10	7	5	Pozazal	6	4	3	10	7	5	10	7	5	10	7	5	Santander	6	4	3	10	7	5	10	7	5
10	7	5	Barcelona	6	4	3	10	7	5	10	7	5	10	7	5	Santander	6	4	3	10	7	5	10	7	5
10	7	5	Madrid	6	4	3	10	7	5	10	7	5	10	7	5	Santander	6	4	3	10	7	5	10	7	5
10	7	5	Palencia (Noroeste)	6	4	3	10	7	5	10	7	5	10	7	5	Santander	6	4	3	10	7	5	10	7	5
10	7	5	Palencia (Norte)	6	4	3	10	7	5	10	7	5	10	7	5	Santander	6	4	3	10	7	5	10	7	5

COMPANIA DE MALIAÑO.

VENTA DE SOLARES PROPIOS PARA EDIFICAR.

La empresa concesionaria de los muelles de Maliaño ha resuelto enagenar en pública licitación diez solares de sus terrenos situados en la segunda fila de manzanas paralela al muelle, entre la estación actual y la definitiva del ferro-carril.

El primero cubre de 10,224 pies cuadrados con 27 céntimos.

El segundo de 7,386 pies cuadrados con 16 céntimos.

El tercero de 7,381 pies cuadrados con 65 céntimos.

Y los siete restantes cada uno de 6,818/ pies cuadrados con 3 céntimos.

La subasta tendrá lugar el martes 14 de agosto próximo a las once de su mañana en el despacho de D. José María Olarán, calle del Correo, número 8, principal, con la formalidad de los remates voluntarios.

Las personas que gusten tomar parte en el que se anuncia podrán enterarse del precio y demás condiciones en el mismo despacho y en las oficinas de la empresa, donde se halla de manifiesto el pliego comprensivo de ellas con el plano correspondiente.

REGLAMENTO

para el ingreso de educandas en la Casa-asilo de la Purísima Concepción de Madernia, dirigida por LAS HIJAS DE LA CARIDAD.

Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados, desde la edad de siete a diez y seis años.

Como la base de toda buena educación es la Religión, se les enseñará a las niñas, teórica y prácticamente, todas las verdades de nuestra santa Religión, encerradas en el Catecismo del P. Astete, y todos los demás libros que se usan en nuestras escuelas, según el Reglamento de enseñanza que en ellas rige. Se enseña a leer y escribir correctamente, a contar por los cuatro reglas, lanas, y compuestas por el sistema métrico decimal; Gramática castellana, elementos de Historia y Geografía.

Se instruyen en toda clase de labores correspondientes a su sexo, como son: puntos de media y ganchillo; en marcar, coser, planchar, bordar en blanco, cañamazo, sedas, felpillas, abalorios, rencilla, oro, plata, flores y frutas artificiales; en toda clase de labores de moda, a cuyo fin tendrán periódicos que las pongan al corriente de las mismas.

Se les enseñará también a cocinar.

Las niñas estarán cuidadas y asistidas con el esmero que a las hijas de la Caridad distingue en el cumplimiento de su deber; y los padres e interesados de las niñas pueden acercarse, cuando gusten, a la Casa para cerciorarse por sí mismos de todo esto.

Las pensionistas pagarán por alimento y enseñanza seis reales diarios, incluyendo en ellos los gastos de lavandera, libros, papel y plumas.

Las pensionistas deben traer al Establecimiento para su uso: una cama compuesta de un catre, un bergon y uno ó dos colchones; cuatro sábanas, cuatro fundas, dos almohadas, dos mantas, dos colchas, 24 varas de tela de algodón blanca para las cortinas, cuatro servilletas, cuatro toallas y peines; cepillos para ropa, peines, uñas y dientes; una palangana y una jarra para lavarse; un cubierto con cuchillo y vaso de cristal.

La comida, abundante y bien condimentada, será: un buen desayuno variado de chocolate, leche ó café por la mañana; al medio día, sopa, buen cocido y postre de fruta del tiempo; los domingos habrá además principio; la merienda constará de pan y fruta ó queso, y la cena de ensalada, cruda ó cocida y de un principio.

El pago de la pensión será por trimestres adelantado.

Crédito Cantabro.

En la junta celebrada el 31 de julio próximo pasado por varios accionistas de esta Sociedad se acordó protestar sobre el pago del dividendo de 5 por 100.

Los señores accionistas que estén conformes con este acuerdo se servirán pasar a suscribirle al escritorio de D. Antonio G. Solar, plazuela del Principe, donde estará de manifiesto dicha protesta hasta el 6 del corriente. 5-4

El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripción en los pueblos donde no existen librerías ni correspondientes, y que se hallan algún tanto alejados de los principales centros de suscripción, debemos anunciar, como lo hacemos, a todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente a la administración de Madrid, Pasaje Matheu, 6, en carta franca, con el importe de la suscripción en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirles inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

INSPIRACIONES.

POESÍAS SELECTAS

D. VENTURA RUIZ AGUILERA.

Esta preciosa obra, que forma un lujoso tomo en 8.º, con el retrato del autor, acaba de salir a luz en Madrid en el acreditado establecimiento tipográfico de D. M. Rivadeneira.

Se vende 5 10 rs. en las principales librerías del reino, y en Santander en la de D. Fabian Hernandez.

ANUNCIO

Proyecto para establecer una Casa-modelo de enseñanza teórico-práctica, que promueva el desarrollo de la agricultura en la provincia de Santander.

Este folleto se halla de venta al precio de 2 reales en la imprenta de LA ABEJA MONTAÑESA, calle de al Compañía, núm. 5, bajo.

Profesor de música.

Don Miguel García, que vive calle del Limón, núm. 3, piso 3.º izquierda, da lecciones a domicilio y en su propia casa a precios convencionales.

LA SALUD.

MANUAL DE HOMEOPATIA PARA EL USO DE LAS FAMILIAS.

Segunda edición, considerablemente aumentada y corregida.

Para comodidad de los que quieran servirse de este libro, hemos preparado cajas especiales con los 24 medicamentos explicados en el mismo, en tubos colocados verticalmente, que se expenden a 60 reales. Otras en tubos horizontalmente colocados, a 70. Y finalmente, otras en forma de cartera, conteniendo, además de los medicamentos, el Manual y un tarjetero, a 80.

Este tomo, elegantemente impreso, de más de 250 páginas, se vende a 4 reales en Madrid, y a 5 en provincias, franco de porte.

Los pedidos se harán a la Farmacia Homeopática de D. CESAREO MARTIN SOMOLINOS, calle de las Infantas, n.º 26, Madrid.

Tabaco habano de diferentes vitolas y clase superior se vende al por mayor en la Rivera, número 29, almacén de D. Santiago Oyarbide. 10-5

Venta ó remate en Santander.

A voluntad de sus dueños se subastará el día 25 del corriente mes de Agosto a las doce de su mañana en la escribanía de D. José María Olarán: el bergantín-goleta de tres palos nombrado TRAVALGAR, surto en este puerto y de cubrada de 633 bocoyes de azúcar.

Está construido de lo mejor, tanto en trabajo como en materiales, clavado, forrado y empernado en cobre hasta los 18 pies a proa y 20 a popa, y el resto de obras muertas de hierro galvanizado.

Es buque de las mejores condiciones. El inventario está en el escritorio de D. Antonio Córbero para los que gusten enterarse, quien admite proposiciones de compra hasta el día antes del remate. 8-2

Compilacion historica, biografica y maritima de la provincia de Santander,

POR D. GREGORIO LASAGA LARRETA.

Un tomo en 4.º mayor, edicion de lujo con tres láminas, se vende en Santander, librería de don Fabian Hernandez, a 23 reales.

Venta ó remate en Santander.

A voluntad de sus dueños se subastará el día 31 del corriente mes de Agosto a las doce de su mañana en la escribanía de D. Genaro Sierra:

Una casa compuesta de bodega habitable, dos pisos y bohardilla, sita en el Prado de Viñas, cerca del Asilo.

Hasta el día antes del remate admiten proposiciones de compra los Sres. Galan é hijos, en liquidación, quienes enterarán de cuantas noticias se deseen.

En la calle de los Santos Mártires ó plazuela del Principe, almacén, se vende por mayor tabaco elaborado de las mas acreditadas fábricas de la Habana. Abad y Compañía. 15

TEATRO.

Debiendo ponerse en escena el miércoles 8 del corriente mes de agosto y días sucesivos, la gran comedia de magia titulada

Batalla de Diablos.

la empresa ha creído conveniente estender el anuncio a todos los pueblos de la provincia, a fin de que sus vecinos puedan disfrutar de este extraordinario espectáculo. Pero como pudiera haber, en vista de los muchos pedidos que hay de localidades, que no les fuera posible adquirir billetes el día que lleguen a la ciudad, queriendo evitarles las molestias consiguientes, ha resuelto reservar en cada función un número fijo de localidades para los forasteros, los que deberán avisar por medio de carta dirigida al Sr. empresario del teatro, el número y clase de localidades que deseen adquirir, y el día que deban venir para tener la seguridad de encontrarlas reservadas en el despacho de billetes, hasta las 12 de la mañana del mismo día de la función, pasada cuya hora la empresa dispondrá de ellas.

LOS PRECIOS DE LAS LOCALIDADES SON:

- Palcos Plateas, sin entradas. 50 Bso.
- Id. Principales, sin id. 50
- Id. Segundos sin id. 28
- Batallas, con entrada. 17
- Lunetas con id. 10
- Delantera de palco 2.º, con id. 8
- Delantera de grada, con id. 6
- Gradas, con id. 5
- Entrada general. 4

Las funciones empezarán a las 8 y media en punto, y terminarán de 11 y media a 12 de la noche.

Para Cadiz y Sevilla.

Saldrá de este puerto el 7 del corriente, si el tiempo lo permite, el vapor español CAPRICHIO, su capitán D. Ramon Cerqueiras. Admite carga y pasajeros.

Le despachan sus consignatarios los Sres. Pérez y García Muelle, núm. 18, e informarán los señores P. Larrinaga y compañía, Rivera, núm. 13.

SANTANDER. IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, a cargo de D. Salvador Añiza, editor responsable, calle de la Compañía, num 5, cuarto de arriba.